

EN EL MARCO DEL PROGRAMA DE MEMORIA HISTÓRICA TESTIMONIADA

“Arauco tiene una pena”: Pedro Cayuqueo presentará su nuevo libro en el Auditorio Cecal UdeC

La instancia que es organizada por la Universidad de Concepción Campus Chillán en conjunto con la Universidad del Bío Bío, se realizará este jueves 26 de septiembre a las 18:00 horas con acceso liberado.

UDEC CAMPUS CHILLÁN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: CEDIDA

Abordar temas políticos, sociales y culturales a través de una crónica de actualidad, será la forma en la que el periodista y escritor mapuche, Pedro Cayuqueo Millaqueo, presentará a la comunidad de Ñuble su último libro, el décimo cuarto de su bibliografía, titulado “Arauco tiene una pena: Y otras crónicas mapuche”, cuyo nombre alude — además del poema-canción de Violeta Parra — “al conflicto territorial, político y cultural histórico que tiene Chile como República en las regiones de Biobío y la Araucanía, con los pueblos mapuche y originarios, retratando muy bien lo que está sucediendo actualmente en la zona sur del país. Lamentablemente, Arauco tiene una pena, sigue teniendo una vigencia triste, porque Gobierno tras Gobierno se va administrando esto, pero no se resuelven los problemas, profundizándose una distancia cultural entre dos sociedades que están llamadas a convivir familiarmente en Chile”, explicó el autor del libro.

La jornada que se realizará en el Auditorio Cecal UdeC, (Avenida Libertad 845, Chillán), comenzará con la presentación musical de la violinista y directora de Orquesta y fundadora de las “Musas Sinfónicas de Ñuble”, Carmen Gloria Mella Mora, quien interpretará “Arauco tiene una pena” y “La Jardinera” de la compositora ñublensina, Violeta Parra Sandoval, para dar paso a la intervención que realizará el académico del Departamento de Ciencias Sociales de la Facultad de Educación y Humanidades de la UBB, Marco Aurelio Reyes Coca.

Posteriormente, Cayuqueo, continuará con su relato que abordará la actualidad de Chile, el conflicto mapuche en la zona sur y las vivencias que ha tenido la sociedad chilena durante los últimos 5 años desde el estallido social.

“Me siento privilegiado de ser parte de esta jornada. Hay un trabajo larguísimo de ambas universidades por recuperar y cultivar la Memoria Histórica de Ñuble y Biobío para proyectarla a las nuevas generaciones. Anteriormente he tenido



El escritor abordará las vivencias de la sociedad chilena durante los últimos 5 años.

la oportunidad de inaugurar años académicos con charlas en la UdeC y la UBB, entonces, sé de esta labor. Ser parte de esto es un honor y lo tomo con bastante responsabilidad”, expresó Pedro Cayuqueo.

El Director General de la UdeC Campus Chillán, Dr. Pedro Rojas García, destacó que “este tipo de instancias es una demostración de la permanente Vinculación con el Medio que tiene nuestra Universidad con otras instituciones. La UdeC ha propiciado espacios para abordar la interculturalidad, generando un respeto por nuestros pueblos originarios. Agradezco a la Universidad del Bío Bío y al Instituto Nacional de Derechos Humanos en Ñuble

por concretar juntos esta actividad”, recalcó el Dr. Rojas.

En esa línea, la decana de la Facultad de Educación y Humanidades de la Universidad del Bío-Bío, Dra. Fancy Castro Rubilar, agregó que “en el marco del programa de “Historia testimoniada” que hemos ido desarrollando en conjunto con la Universidad de Concepción Campus Chillán y el INDH regional, tenemos el agrado de patrocinar la presentación del libro “Arauco tiene una pena” del autor Pedro Cayuqueo, lo que constituye un honor recibirlo nuevamente con esta nueva publicación, que nos aporta por medio de sus crónicas el devenir histórico del pueblo mapuche en la sociedad chi-

lena actual, con sus contradicciones y complejidades, favoreciendo una reflexión crítica y educativa para nuevas generaciones”, sostuvo.

Cabe recordar que el Programa de Memoria Histórica Testimoniada busca ofrecer antecedentes que permitan, especialmente, a las nuevas generaciones conocer las implicancias del compromiso por la Democracia y los Derechos Humanos. En ese contexto, el pasado 13 de agosto se realizó la presentación del libro ¿Dónde estuvimos en los 80? La FEC en dictadura, del académico UBB y ex Presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Concepción, Dr. Pedro Cisterna Osorio.